

**SCHULPASTORALES PROJEKT  
DOKUMENTATION DER DURCHGEFÜHRTEN VERANSTALTUNGEN**

**RASTER FÜR VERÖFFENTLICHUNG:**

<b>NAMEN</b>	Stefanie Merscher, Dagmar Peters-Lohmann
<b>SCHULE</b>	Gymnasium Georgianum Lingen
<b>PROJEKT-TITEL</b>	„Have a Break“ – Auszeiten im Advent
<b>PROJEKT-KURZBESCHREIBUNG</b> (CA. 400 ZEICHEN)	Wir haben in der Schule im Advent nach dem Motto „Have a break“ Auszeiten in Form eines inhaltlich gestalteten, thematischen adventlichen Ruhepunktes angeboten.
<b>ZIELGRUPPE BZW. JAHRGANGSSTUFE</b>	Schülerinnen und Schüler der Klassen 9 bis 12 als Vorbereitungsteam sowie Schülerinnen und Schüler ab „Klasse 5 aufwärts“ als Zielgruppe der Veranstaltung
<b>VERANSTALTER UND GGF. KOOPERATIONSPARTNER</b>	Schulpastoralteam, Schülerinnen und Schüler
<b>RAHMENBEDINGUNGEN (ÖRTLICH UND ZEITLICH)</b>	Dreiteilige wöchentliche Reihe: 2011 im Advent in der zweiten großen Pause im ehemaligen Lehrerzimmer, 2012 in der ersten großen Pause im Mehrzweckraum vor der Mensa, 2013 vor und zu Beginn der ersten Stunde im Mehrzweckraum der Mensa (zeitliche und räumliche Ausdehnung nötig, mit der Schulleitung abgesprochen)
<b>MATERIALIEN</b>	Literatur und schriftliche Gestaltungsideen, Adventskranz, Dekoration, Musik, Instrumente, Instrumentalisten, Beamer, Leinwand, Kostüme, Filme, Kekse, kleine „Give aways“ etc. (je nach Tagesthema)
<b>IDEE / ANLASS</b>	Der Advent ist als Vorbereitung auf das Weihnachtsfest christlich als eine ruhige, besinnliche Zeit tradiert. In der Schule ist er jedoch erfahrungsgemäß geprägt von vielen Arbeiten und Klausuren, die zu schreiben und zu korrigieren sind. Der Alltag in Freizeit, Familie und Freundeskreis ist oftmals von Adventsfeierstress und Geschenkerummel begleitet. Da wollten wir einen anderen Akzent setzen.
<b>VORBEREITUNG</b>	Wir laden Schülerinnen und Schüler der Klassen 9 bis 12 ein, gemeinsam mit uns als Schulpastoralteam gestaltete Pausen im Advent für andere Schülerinnen und Schüler ab „Klasse 5 aufwärts“ vorzubereiten. Als Werbung für die Vorbereitung haben wir einen Eintrag im Rundbrief mit einer Einladung in den Klassen ergänzen lassen und Schülerinnen und Schüler gezielt angesprochen. Die Arbeit daran wird von uns prozess- und schülerorientiert gestaltet und beginnt nach den Herbstferien mit ersten Treffen. Ein Teil der nötigen Kommunikation findet in einer geschlossenen Gruppe bei Facebook statt. Werbung für die Auszeiten bzw. Frühschichten wird über selbst gestaltete Plakate (Din A3, s. unten), den wöchentlichen

<p><b>DURCHFÜHRUNG / ABLAUF</b></p>	<p>Rundbrief sowie über das „Digitale Schwarze Brett“ gemacht.</p> <p>Have a break 2011:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Zeit für mich</li> <li>2. Zeit für andere</li> <li>3. Zeit für Gott</li> </ol> <p>Mach es wie Gott – werde Mensch 2012:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Nikolaus</li> <li>2. Lucia</li> <li>3. Der vierte König</li> </ol> <p>Sternensucher 2013:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Ich sehe den Sternenhimmel</li> <li>2. Ich folge dem Stern, aber welchem?</li> <li>3. Sternschnuppenwünsche</li> </ol>
<p><b>RÜCKBLICK / AUSWERTUNG</b></p>	<p>Die Vorbereitung und Durchführung wird immer komplexer, da die Anzahl der Schülerinnen und Schüler in der Vorbereitungsgruppe und die Teilnehmergruppe stark angestiegen sind und immer mehr Gestaltungsideen einfließen. Nachdem wir in den ersten beiden Jahren die Themenfindung offen gestaltet hatten, haben wir im dritten Durchgang ein Thema mit Unterthemen sowie konkrete Gestaltungsmöglichkeiten zu jedem Thema vorgeschlagen, um zumindest ein Grundgerüst zu haben, an dem sich die Jugendlichen mit ihren eigenen Ideen orientieren konnten.</p> <p>Die Resonanz in der Vorbereitung und Durchführung ist sehr gut.</p> <p>In diesem Jahr war es anfangs aufgrund der Größe der Veranstaltung sehr schwer, eine ruhige und aufmerksame Atmosphäre zu bewahren. Weitere Lehrerinnen und Lehrern nahmen an den Veranstaltungen darauf hin teil und achteten mit auf Ruhe, später auch die Schülerinnen und Schüler selbst. Insgesamt findet sowohl bei den Vorbereitenden als auch bei den Teilnehmern eine intensive Auseinandersetzung mit den Themen statt.</p> <p>Die vorbereitenden Jugendlichen sind enorm engagiert und haben gute Ideen.</p> <p>Die Teilnehmerzahl belief sich im ersten Jahr bei ja ca. 80 Schülerinnen und Schülern, in den darauf folgenden um 150 Schülerinnen und Schüler.</p>

*Nur im Advent!*

# Have a break – Have Advent



**Adventliche Unterbrechungen  
im Schulalltag mit Gedanken,  
Geschichten, Musik!**



**Schülerinnen und Schüler der  
Oberstufe laden ein!**

**Wann? 30.11. 2011, 7.12. 2011 und 14.12. 2011**

**jeweils in der zweiten großen Pause**

**Wo? Raum C133**

**Für wen? Schülerinnen und Schüler der Jahrgänge 6, 7 und 8**

*Gönn dir eine kleine Pause vom Alltag!*



# Mach es wie Gott – werde Mensch

Adventliche Unterbrechungen im Schulalltag  
mit Gedanken, Geschichten, Musik

**Wann?** 6.12., 13.12. und 20.12. 2012

jeweils in der ersten großen Pause

**Wo?** Mehrzweckraum der Mensa

**Für wen?** Schülerinnen und Schüler

der Jahrgänge 5 bis 8

Schülerinnen und Schülern  
der Jahrgänge 10 bis 12  
laden euch herzlich ein!





# Sternensucher – Starway to heaven



**Adventliche Einstiege  
in den Schulalltag mit Gedanken, Geschichten,  
Videos, Musik**

**Wann?** 3.12. 2013, 10.12. 2013  
und 17.12. 2013 (dienstags)

**Beginn: 7.50 Uhr**

**Wo?** Mehrzweckraum der Mensa

**Für wen?** Schülerinnen und Schüler  
der Jahrgänge 5, 6 und 7

Die Frührschichten  
dauern etwa 20 Minuten.  
Sofern keine Klassenarbeiten  
oder Tests anstehen,  
seid ihr herzlich eingeladen!

